

PROTECT YOURSELF AGAINST

Rabies



What is rabies?

Rabies is a disease caused by a virus that is spread by wild animals, such as raccoons, skunks, and bats. Wild animals and domestic animals, such as dogs, cats, and horses, can get rabies. People can get rabies too. Rabies is fatal if not treated.

How is rabies spread?

The virus is found in saliva and brain tissue in an infected animal. Rabies is usually spread by bites from infected animals. It could also be contracted if the virus comes in contact with the eyes, nose, mouth or a cut in the skin.

What does a rabid animal look like?

Animals with rabies often have unusual behaviour. They may be tame and friendly or be very aggressive, attacking other animals, people and objects. They may drool a great deal and have difficulty walking or even moving. Eventually, the animal will die.

What are the rabies symptoms in humans?

The incubation period - the time between exposure and the onset of symptoms - varies, but it is typically one-to-three months. The early symptoms of rabies include headache, fever, lethargy, and sometimes discomfort at the site of exposure. Within days, the disease progresses to paralysis, spasms of the throat muscles, convulsions, delirium, and death.

What if you are bitten?

Following a bite or other potential exposure to rabies virus, wash the wound thoroughly with soap and water for 10 minutes. Seek medical attention immediately. A doctor will assess the risk and determine if preventive treatment is necessary. This treatment is very effective if administered soon after exposure.

How may you be protected against rabies?

PREVENT ANIMAL BITES:

- Socialize and train your dog.
- Do not approach an unfamiliar dog or cat.
- Ask permission before petting a dog.
- Do not leave infants or young children alone with a dog or cat.

BE A RESPONSIBLE PET OWNER:

- Spay/neuter your pet.
- Vaccinate your pet against rabies and consult your veterinarian to make sure the vaccine is up to date.
- Do not allow your pet to roam alone.

ENJOY WILDLIFE FROM A DISTANCE:

- Do not feed or handle wild animals.
- Do not adopt wild animals as pets.
- Leave wild animals that appear abandoned or orphaned alone.
- Prevent bats from entering the living spaces in your home.
- Do not move live wild animals from one location to another.

GET IMMUNIZED:

- Consider rabies immunization if you are in contact with potentially high risk animals or if you are travelling to areas where rabies is widespread.

Call 811 if you encounter an animal suspected of having rabies.

Visit **GNB.CA/Rabies** to find out more about rabies and other animal-related diseases.

la rage

PROTÉGEZ-VOUS CONTRE



Qu'est-ce que la rage?

La rage est une maladie causée par un virus propagé par les animaux sauvages comme les rats, les chats et les chiens domestiques, tels que les chiens. Elle peut également se propager aux humains. Non traitée, cette maladie est mortelle.

Comment la rage se transmet-elle?

On trouve le virus de la rage dans la salive et les tissus cérébraux des animaux infectés. La rage est habituellement transmise par la morsure d'un animal infecté. Elle peut également se transmettre si le virus entre en contact avec les yeux, le nez, la bouche ou une coupure de la peau.

Quelles sont les caractéristiques des animaux enrages?

Les animaux atteints de la rage ont souvent un comportement inhabituel. Ils peuvent sembler approuvés et amicaux ou être très agressifs et attaquer d'autres animaux, des humains et même des objets. De plus, ils peuvent baver énormément et avoir de la difficulté à marcher et à bouger. Les animaux enrages finissent par mourir.

Quels sont les symptômes de la rage chez l'humain?

La période d'incubation, c'est à dire la période qui s'écoule entre l'exposition et l'apparition des symptômes, peut varier, mais elle se situe habituellement entre un et trois mois. Les premiers symptômes de la rage incluent des maux de tête, de la fièvre, une léthargie et, parfois, un inconfort au site de la morsure. En quelques jours, la maladie évolue et entraîne une paralysie, des spasmes des muscles de la gorge, des convulsions, le délire et la mort.

Que faire à la suite d'une morsure?

Après avoir été mordu ou avoir potentiellement été exposé au virus de la rage, vous devez bien laver la blessure avec du savon et de l'eau pendant 10 minutes, puis obtenir immédiatement des soins médicaux. Un médecin évaluera les risques et déterminera si un traitement préventif est nécessaire. Ce traitement est très efficace s'il est administré peu de temps après l'exposition.

Comment vous protéger contre la rage?

PREVENIR LES MORSURES D'ANIMAUX :

- Dresser et socialiser votre chien.
- N'approchez pas un chien ou un chat étranger.
- Demandez la permission avant de flatter un chien.
- Ne laissez pas les bébés ou les enfants en bas âge seuls avec un chien ou un chat.

SOYEZ UN PROPRIÉTAIRE D'ANIMAL DE COMPAGNIE RESPONSABLE :

- Faites stériliser votre animal de compagnie.
- Faites vacciner votre animal de compagnie contre la rage et consultez votre vétérinaire pour vous assurer que les vaccins de votre animal sont à jour.
- Ne laissez pas votre animal de compagnie se promener seul.

OBSERVEZ LES ANIMAUX SAUVAGES À DISTANCE :

- Ne nourrissez pas ou ne manipulez pas les animaux sauvages.
- N'adoptez pas un animal sauvage comme animal de compagnie.
- Ne vous approchez pas des animaux sauvages qui semblent abandonnés ou orphelins.
- Empêchez les chauves-souris d'entrer dans votre maison.
- Ne transportez pas d'animaux sauvages vivants d'un endroit à un autre.

FAITES-VOUS VACCINER :

- Songez à obtenir un vaccin contre la rage si vous êtes en contact avec des animaux potentiellement à risque élevé ou si vous voyagez dans des régions où les cas de rage sont communs.

Composez le 811 si vous rencontrez un animal soupçonné d'avoir la rage.

Pour en apprendre davantage sur la rage et sur d'autres maladies liées aux animaux, consultez le site GNB.CA/Rage.